Make it in Germany

Trabajar en Alemania: La página web oficial
para profesionales cualificados



¿Necesito una homologación? Dependiendo de su país de origen y de su ámbito profesional, puede necesitar la homologación de su cualificación extranjera. Infórmese aquí al respecto.



# Las profesiones reguladas requieren una homologación

En Alemania, usted sólo puede trabajar en **profesiones reguladas** si cuenta con una cualificación muy específica. Esto se aplica, entre otros, a numerosas profesiones en los sectores de salud, asesoramiento jurídico, enseñanza en escuelas estatales así com en la ingeniería. También existe una regulación para determinados maestros y maestras de un oficio que dirigen un negocio. Si usted desea trabajar completamente en una de estas profesiones reguladas, entonces necesitará, fundamentalmente, la homologación de su cualificación extranjera, independientemente de su país de origen. En el caso de las profesiones reguladas, la homologación se decide generalmente como parte del procedimiento de otorgamiento de la **autorización para el ejercicio de la profesión**.



## **Cuadro informativo**

#### Inmigración desde la UE, el EEE y Suiza

¿Quiere trabajar en Alemania en una profesión regulada? Entonces necesitará casi en el 100% de los casos la homologación de su cualificación extranjera. ¿Se ha establecido en otro país de la UE? Entonces puede trabajar en Alemania, ocasionalmente, también sin homologación. En este caso, antes tiene que notificar a la autoridad competente que está establecido en otro país de la UE.

En el "Buscador de Homologaciones" [ disponible en el portal "Anerkennung in Deutschland" podrá consultar si su profesión es una profesión regulada.

# Las profesiones no reguladas podrían requerir una homologación

La mayoría de las profesiones en Alemania no están reguladas. Entre ellas figuran, entre otras, las profesiones del <u>sistema de formación profesional dual</u> y muchas profesiones con un título universitario. Para poder trabajar en Alemania, por ejemplo, en la administración de empresas, informática o panadería, no es necesario que homologue su cualificación extranjera.

La homologación de la <u>cualificación profesional</u> extranjera o la comparabilidad del título universitario puede ser, en algunos casos, requisito previo para la concesión de un <u>visado</u> a los/as ciudadanos/as de países terceros. Este es, por ejemplo, el caso de la <u>Tarjeta Azul UE</u> o del <u>visado para profesionales</u> <u>cualificados/as</u>. Los <u>terceros países</u> son países no pertenecientes a la UE, el EEE y Suiza.

En el caso de los títulos universitarios que no conducen a una profesión regulada, como biología, física o lingüística, no existe un proceso de homologación, como en el caso de las profesiones reguladas o de los oficios. Los ciudadanos y ciudadanas de un país tercero que posean un título universitario de este tipo, y que necesitan la homologación para obtener un título de residencia, deben demostrar la comparabilidad de sus títulos universitarios extranjeros en Alemania. La base de datos anabin del Servicio Central de Educación Extranjera (ZAB) ofrece información al respecto. Encontrará información detallada en nuestra sección Títulos universitarios.



## 0

#### **Atención**

No hay que confundir el proceso de evaluación de equivalencia (homologación) con el proceso de información digital sobre cualificaciones profesionales del Servicio Central de Educación Extranjera (ZAB). Este último sirve sólo como constancia de que su cualificación profesional extranjera está oficialmente reconocida en el país, en la que se obtuvo. Encontrará más información al respecto en la página web de la ZAB.

## Más información en la red

#### Oficina Federal de Migración y Refugiados

Línea directa para la convalidación de titulaciones profesionales extranjeras

## La homologación en Alemania

Cómo y ante qué organismo obtener la homologación de su titulación profesional

#### Comisión Europea

Búsqueda de profesiones reguladas en Alemania

Centro de competencia a nivel nacional para la verificación y la convalidación de titulaciones profesionales extranjeras

#### **BQ-Portal**

<u>Información sobre cualificaciones profesionales y sistemas de formación profesional extranjeros</u>

#### **Red IQ**

Encuentre un centro de asesoramiento para el reconocimiento de su cualificación extranjera en su región

#### **ProRecognition**

Asesoramiento en materia de homologación de cualificaciones extranjeras













# ¿Tiene preguntas?

Permítanos asesorarle sobre sus posibilidades de trabajar y vivir en Alemania. Nuestros/as expertos/as le ayudarán con sus preguntas sobre búsqueda de empleo, visado, homologación y aprendizaje del idioma alemán.

Puede obtener más información sobre las distintas opciones de contacto haciendo clic en los siguientes símbolos.



Correo electrónico



Línea directa

**FAQ** 

**Preguntas frecuentes** 

URL: https://www.make-it-in-germany.com/es/trabajar-en-alemania/homologacion/quien-necesita

Fecha: 2024-12-28 06:37:07 GMT